

setas, cometido en una barraca de madera encerrada en la fida del monte Uifa cerca del fuerte de «Montaña».

Los cuatro detenidos fueron puestos á disposición del Juzgado.

Bibliografía

«Los parajes de la provincia de Almería». Aí se titula un nuevo libro que acaba de publicar la Biblioteca de *La Agricultura Española* que con tanto acierto dirige en Valencia el doctor B. Alfonso.

El autor de dicha obra es el ilustre ingeniero jefe del Servicio Agronómico de Almería, don Juan Ramón y Vidal, quien ha dado en ella una prueba más de sus vastos conocimientos agrícolas y ha prestado un importantísimo servicio á los vitanteros de Almería y otras regiones, á todos los cuales interesa mucho la lectura de este libro, que pueden adquirir dirigiéndose á la librería de *La Agricultura Española*, plaza de Cajeros, 6, Valencia.

Cuarto de socorro

El cuarto de socorro fueron curados ayer por el médico señor Urdaniz, Félix (turero), que presentaba una herida en la frente producida á consecuencia de una caída; Igací Zumeta de la extracción de agua que se clavó en el dedo índice de la mano izquierda; y Juan José Uranga, de trece años de edad, de las heridas en la mano derecha producidas con una botella.

Telegrama detenido

En la Central de telégrafos se ha detenido el despacho siguiente: Las Arenas: L'onor Mendoza, Zbieta 28.

Fiestas euskaras

Las que se celebrarán el día 29 en Oñate son las siguientes:

Coincidiendo la festividad de San Miguel patrón de Oñate y siguiendo la costumbre de honrar al glorioso Santo, tendrá lugar:

A las seis de la mañana.—Diana por la Banda municipal y chupinazo.

A las siete.—Los gaiteros y tambores ejecutarán un alegre pasacalle.

A las diez.—Solemne misa mayor, cantada á Oficio y acompañamiento de órgano, en la que se predicará el sermón del panegírico por un ilustrado orador.

De once y media á una.—Concierto por la Banda municipal en la plaza de los Fueros.

A las tres de la tarde.—Gran partido de pelota á mano entre los más afamados jugadores, cuyo partido se anunciará en carteles especiales. Terminado el partido tendrá lugar el concurso de «Aurrekularia», distribuyéndose doce premios de 100 y 60 pesetas, cuyas condiciones se anotarán en otro lugar.

Música, tamboril y gaiteros amenizarán la plaza de los Fueros.

Al anochecer.—El cuadro dramático de San Sebastián, pondrá en escena en las grandes galerías de la Universidad, la siguiente función: 1.º «Aitona, Aitora», del señor Gamboa.

2.º Monólogo «Praisku», del señor Artola.

3.º «Legorreko Arrantzalia», de Iñaki.

De noche.—La Casa Consistorial, plaza de los Fueros y paseo de las Acacias aparecerán con caprichosas iluminaciones y de potentes arcos voláticos.

Sección de brillantes fuegos artificiales.

Música, gaiteros y tamboril.

Interesante exposición

En los escaparates del importante comercio que la Alameda tiene el señor Jornet, se expusieron ayer los artísticos regalos que el sindicato de las fiestas de Dax hizo á nuestra laudada banda.

Partido suspendido

El partido que estaba anunciado para jugarse esta tarde en el frontón de Jai Alai, se ha suspendido por indisposición del pelotari Tacolo.

Hurto de relojes

Siguen comunican los miqueletes del puerto de Behobia el día 4 del actual le fueron robados dos relojes á un vecino de dicho punto por un individuo llamado Juan Díaz.

El rostro dióse á la fuga internándose en Francia.

En el Boulevard

Anoche estuvo muy concurrido el paseo del Boulevard.

La banda municipal fué muy aplaudida y entre otras piezas del programa tuvo que repartir la jota de Gigantes y Cabezudos.

A Bilbao

En el ferrocarril de la costa saldrán hoy para Bilbao 110 marineros de este puerto que van á tomar parte en el simulacro de la pesca de la ballena.

Las regatas de hoy

Si el tiempo lo permite, hoy se celebrarán las regatas internacionales de yolas, organizadas por el Club Náutico, de esta ciudad.

Ayer estaban aquí todas las embarcaciones de los Clubs que tomarán parte en el regateo.

A las tres de la tarde se jugará la primera regata de honor, en la que se disputarán la copa de don Alfonso, las yolas «Santé Barbe», «L'Infernale», «Donostiga», «Bidasoa», «Iru-chuko».

El recorrido será de 2.500 metros, ida y vuelta. A las tres y media se verificará la segunda cuya recorrido será de 200 metros. A las cuatro tercera con yolas francesas de doce remeros y timonel. A las cuatro y media otra igual á la anterior. A las cinco se celebrará la regata de yolas francesas de cuatro remeros y timonel por debutantes.

A las quinta y última se verificará á las cinco y media también de cuatro remeros y timonel.

La distribución de premios se verifica á las siete de la noche en la sala de fiestas del gran Casino.

El jurado estará situado en una embarcación cerca de la «Casa-bote» del Club náutico.

Lamentablemente ayer mucho, el que el Ayuntamiento haya suprimido las regatas de traineras, por las que siempre ha habido mucho entusiasmo y han traído á San Sebastián gran cantidad gente de personas aficionadas á este deporte.

Cultos

El Centro del Apostolado de la Oración de San Ignacio, celebra su función mensual hoy 7 del corriente.

Por la mañana habrá dos comuniones generales en las misas de cinco y media y siete y media.

Por la tarde, la función será á las cinco y predicará el presbitero don Francisco Pérez.

La Asociación de Hijas de María de la parroquia de San Ignacio celebrará su función mensual el día 8 del corriente.

Por la mañana habrá dos comuniones generales en las misas de cinco y media y siete y media.

Por la tarde la función será á las cinco y predicará el señor cura de la parroquia.

Mañana á las ocho de la misma tendrá lugar en el convento de Santa Teresa una solemne función llamada de toma de velo, que lo recibirá la novicia Hermanna Luiza.

Predicará el R. P. Salinero de la Compañía de Jesús.

Junta de cárceles

En breve se reunirá la Junta de cárceles del partido de San Sebastián, para tratar del presupuesto carcelario de este distrito.

Hallazgo

Se halla depositada en la alcaldía de esta ciudad cierta cantidad que se ha encontrado en la vía pública, á disposición de la persona que justifique ó acredite su pertenencia, cuyo anuncio se ha expuesto al público en los soportales de la Casa Consistorial, á los efectos de lo dispuesto en los artículos 615 y siguientes del Código civil.

Tiene gracia

El alcalde ha pasado una comunicación laudatoria al señor Puchades por haber realizado un importante servicio.

¿Qué canal ha sido este importante servicio?, pues el haber descubierto después de muchos días un hurtado de ropas cometido en «Villa Flora».

No negamos que el señor Puchades haya prestado un buen servicio, secundado por el inspector señor Imaz y la guardia rural, pero ¿qué otra cosa ha hecho, nada más que cumplir con su deber?

Si el alcalde pasase comunicación de censura al señor Puchades, éste tendría muchas en contra.

Incendio en Pasajes

Anoche á las nueve comenzó á circular por San Sebastián la noticia de que se había declarado un formidable incendio en el vecino puerto de Pasajes, que amenazaba destruir varios edificios.

Por teléfono se recibió aviso en los centros oficiales y momentos después se dirigían al lugar del siniestro el arquitecto municipal señor Goicoa, los retenes de bomberos de la Brecha y San Martín, el inspector señor Gutiérrez, y varios agentes y miqueletes.

El fuego habíase declarado en el departamento de máquinas de la fábrica de envases cilíndricos.

Cuando llegó el personal antes citado al lugar del siniestro, hallábase allí los bomberos de Rentería, también con su bomba correspondiente, las autoridades todas de Pasajes, la guardia civil de Rentería y un gentío inmenso.

Todos trabajaron con denuedo para extinguir el fuego.

Este había tomado gran incremento desde los primeros momentos y

amenazaba propagarse á los almacenes donde hay gran existencia de madera.

Por fin logróse localizar el fuego, con el oportuno auxilio de las bombas que fueron de esta ciudad y Rentería y las bombas dicha fábrica.

Quedó destruido todo el teja del departamento de máquinas, así como gran parte de la maquinaria y calderas.

El fuego fué visto poco después de las ocho de la noche y se cree que el origen fué alguna chispa desprendida de las calderas que prendió en gran cantidad de astillas que había cerca de aquellas para alimentar las mismas.

De no haber estado dividido el edificio por gruesas paredes, es seguro, dado el incremento que tomó el fuego en un principio, que este hubiera ocasionado una verdadera catástrofe á pesar de los esfuerzos que se hubiesen realizado.

Los almacenes se hallan completamente abarrotados de materiales.

Las púdidas son de bastante consideración.

La fábrica se halla asegurada.

Afortunadamente no hay que lamentar desgracias personales.

Teatro Principal

Anoche comenzó á funcionar en el coliseo de la calle Mayor el «Cinebiógrafo Fritz».

Se exhibieron películas muy bonitas que gustaron mucho al numeroso público que asistió á las tres secciones.

La «Serpentina del fuego» ejecutada por madame Papus, también fué del agrado del público.

Cuadro sinóptico

En la administración de este periódico se halla de venta una nueva edición del cuadro sinóptico de todos los reyes, regentes y jefes de Estados españoles, por orden cronológico desde Ataulfo hasta el momento actual, conteniendo los retratos de todos ellos y al pie de cada uno de dichos retratos la firma ó sello respectivo desde que los reyes empezaron á usar de algún signo ó autógrafo en sus documentos.

Dicho cuadro histórico contiene 108 retratos de tamaño seis centímetros y medio de alto por seis y medio de ancho y varios otros datos de gran interés.

El cuadro sinóptico tiene por ornamento una porción de datos gráficos, curiosos y interesantes, como son: los 49 escudos de la provincias, los escudos regionales, el escudo nacional y el real, 12 coronas heráldicas, 14 cruces honoríficas y las ocho indicaciones de los colores heráldicos.

Tales son los datos históricos que contiene, que resulta un claro resumen de nuestra historia, un tratado de gran utilidad para consulta e instrucción.

El gran cuadro y libro de esta nueva edición aumentada, pueden adquirirlos nuestros lectores por el precio total de 3 pesetas para los de la población y 3,50 para los de fuera.

Urberuaga de Ubilla-Marquina (Vizcaya): aguas azotadas, especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídase memorias. Se remiten gratis.

Nada más indicado y de mejores resultados para la higiene del tocador es íntima y combatir las enfermedades de los párpados, como el Borsíol de TORRES MUÑOZ.

Pídase en todas las farmacias de España y al autor, San Marcos, 11, farmacia, Madrid. Caja 2,25 ptas.

Tos ferina y toda clase de toses de los niños, lo saben las madres se curan con la Lactoferina del doctor Caldeiro. En farmacias 5 pesetas, por 5,50 la remite por correo el autor, Puerta del Sol, 9, Madrid.

Para los enfermos del hígado no hay mejor remedio que las membranas.

A las cinco dieron comienzo en el Arenal varios juegos.

En el de cintas siguieron dando á demostrar los golos, que tienen buenas tracciones.

El del cántaro con leche, muy divertido, así como otros varios que siguieron á continuación, algunos de los cuales fueron repetición de días anteriores.

En los alrededores del templete había bastante público, que rió mucho.

A las doce del mediodía se dieron conciertos en el paseo del Arenal por la banda de música municipal y en la Gran Vía por la del regimiento de Garellano.

En el mediodía se dieron conciertos en el paseo del Arenal por la banda de música municipal y en la Gran Vía por la del regimiento de Garellano.

En el mediodía se dieron conciertos en el paseo del Arenal por la banda de música municipal y en la Gran Vía por la del regimiento de Garellano.

En el mediodía se dieron conciertos en el paseo del Arenal por la banda de música municipal y en la Gran Vía por la del regimiento de Garellano.

En el mediodía se dieron conciertos en el paseo del Arenal por la banda de música municipal y en la Gran Vía por la del regimiento de Garellano.

En el mediodía se dieron conciertos en el paseo del Arenal por la banda de música municipal y en la Gran Vía por la del regimiento de Garellano.

En el mediodía se dieron conciertos en el paseo del Arenal por la banda de música municipal y en la Gran Vía por la del regimiento de Garellano.

En el mediodía se dieron conciertos en el paseo del Arenal por la banda de música municipal y en la Gran Vía por la del regimiento de Garellano.

En el mediodía se dieron conciertos en el paseo del Arenal por la banda de música municipal y en la Gran Vía por la del regimiento de Garellano.

En el mediodía se dieron conciertos en el paseo del Arenal por la banda de música municipal y en la Gran Vía por la del regimiento de Garellano.

En el mediodía se dieron conciertos en el paseo del Arenal por la banda de música municipal y en la Gran Vía por la del regimiento de Garellano.

En el mediodía se dieron conciertos en el paseo del Arenal por la banda de música municipal y en la Gran Vía por la del regimiento de Garellano.

En el mediodía se dieron conciertos en el paseo del Arenal por la banda de música municipal y en la Gran Vía por la del regimiento de Garellano.

En el mediodía se dieron conciertos en el paseo del Arenal por la banda de música municipal y en la Gran Vía por la del regimiento de Garellano.

En el mediodía se dieron conciertos en el paseo del Arenal por la banda de música municipal y en la Gran Vía por la del regimiento de Garellano.

En el mediodía se dieron conciertos en el paseo del Arenal por la banda de música municipal y en la Gran Vía por la del regimiento de Garellano.

En el mediodía se dieron conciertos en el paseo del Arenal por la banda de música municipal y en la Gran Vía por la del regimiento de Garellano.

En el mediodía se dieron conciertos en el paseo del Arenal por la banda de música municipal y en